
Inauguration atelier couture 

vendredi 19 janvier 2024 

Ce vendredi 19 janvier 2024, la MFR fête l’inauguration de son nouveau local « l’atelier couture ». 

Les préparatifs ont été intenses et toute l’équipe ainsi que les jeunes se sont mobilisés pour le grand ménage, la 

décoration et la cuisine… 

   

 

 

À partir de 18 h les invités ont franchi le portail et ont été accueillis par Le Président de la MFR, la Directrice, 

Mesdames Les Secrétaires, les jeunes et quelques administrateurs.  

   

 

Au nom de tous les administrateurs et membres du personnel de la MFR, Monsieur Le Président, Rodolphe 

Girard, remercie particulièrement : 

- Monsieur Jean-Luc Charrier, Président de la Fédération Régionale des MFR des pays de la Loire et 

Madame Estelle Lucas, animatrice Régionale,  

- Monsieur Yves-Marie Heulin, Président de la Fédération Départementale des MFR de Vendée et Monsieur 

Yannick Vitali, Directeur de la Fédération Départementale, 

- Monsieur Philippe Migiet, adjoint à la ville de Fontenay Le Comte, 

- Mesdames et Messieurs les chefs d’entreprises de couture : Mme Brigitte Legay « Bocage Avenir 

Couture », M. Philippe Lefèbvre « SCT Développement », M. Arnaud Nassiet « Groupe Franaud », Mmes 

Bodère Eva et Chabirand Reine « La Ferrière Couture », 

- Monsieur Jean-Pierre Meldon, Président Crédit Agricole Atlantique Vendée Fontenay Le Comte, 



- Les membres du bureau et administrateurs de l’Association MFR, 

- Les parents et les jeunes de la MFR…  

d’assister à ce grand moment de la vie de notre MFR et exprime une pensée particulière pour les invités qui n’ont 

pas pu se libérer :  

- Monsieur Pierre Henriet, député,  

- Monsieur Michel Pouzet, maire de St Martin de Fraigneau,  

- Madame Sophie Saulnier, Service Régional de Contrôle, DREETS (Direction Régionale de l’Economie, 

de l’Emploi, du Travail et des Solidarités),   

- Monsieur Laurent Vandenbor, délégué général Mode Grand Ouest, à qui nous souhaitons un très bon 

rétablissement.  

Après une visite de l’établissement, les invités sont guidés vers la salle de réunion pour écouter le discours de 

Monsieur Rodolphe Girard, Président de la MFR : 

« Ancien élève de la MFR de Puy Sec, Papa d’une élève actuellement scolarisée à la MFR, il me tient à cœur de 

vous présenter un bref historique de la MFR de Puy Sec :  

Le château de Puy Sec a dû être construit au XVIIème siècle. Depuis 1957, l’association MFR est propriétaire 

de cette demeure et s’efforce de conserver au mieux les bâtiments composés de :  

- la maison d’habitation qui a conservé son somptueux escalier de pierres avec une rampe particulièrement 

belle tout en pierre qui mène à l’internat au premier étage que nous mettons aux normes de sécurité et au 

rez-de-chaussée, l’espace restauration et la salle de cours des 4ème et 3ème avec sa magnifique cheminée 

et son miroir 

- des dépendances qui forment deux ailes perpendiculaires. Celle que nous occupons ce soir a été rénovée 

dans les années 1990 et a gardé son charme comme autrefois avec ses pierres apparentes, sa charpente 

et ses ouvertures anciennes et celle de gauche où nous avons le pôle administratif et le bureau d’équipe, 

rénové en 2017 

- d’une chapelle, en arrière du château, transformée en salle de cours. Je souligne le fait que le dernier 

des seigneurs a été enterré à l’intérieur. La cloche est toujours en place et des voisins se souviennent de 

cérémonies religieuses 

- d’un très beau pigeonnier carré qui date de 1630 avec à l’intérieur 2 020 emplacements de nids 

- du parc boisé clôturé et de l’actuel terrain de foot qui était occupé par les Allemands sous l’occupation 

pour les avions. 

 

Aujourd’hui, l’association MFR projette la construction d’un internat de 80 couchages pour 2026 afin 

d’accueillir les jeunes confortablement et en toute sécurité.  

Maintenant, je vais vous présenter les formations dispensées à la Maison Familiale. Ce sont 125 jeunes accueillis 

en formations alternées.   

- Des 4ème et 3ème d’orientation, 

- Des CAP Services Aux Personnes et Vente en Espace Rural,  

- Des CAP Métiers de l’Agriculture,  

- Des Techniciens Entrepreneurs en Agriculture 

Afin d’encadrer ce « petit monde », 19 personnes sont salariées et 20 administrateurs constituent le Conseil 

d’Administration.  

Depuis octobre 2023, une nouvelle formation « Couturier en Atelier Mode et Luxe » a vu le jour. (c’est notre 

raison d’être réunis ce soir tout de même).  

Tout a commencé en juillet 2021 lors de l’écriture du règlement intérieur de la vie associative où nous avions 

fixé comme orientation prioritaire un projet d’ouverture de formation. 



Ensuite c’est l’histoire d’une rencontre entre Madame Christiane Buzuel, monitrice actuelle en couture et 

Madame Florence Béatrix, la directrice. Madame Christiane BUZUEL a été accueillie en stage de formation et 

a été charmée par la fonction de moniteur en MFR, elle se sentait proche des jeunes et bien acceptée par l’équipe.  

Notre Directrice, Florence Béatrix, lui a donc proposé de rester à Puy Sec pour devenir formatrice dans son 

domaine professionnel : la couture. A ce moment-là, Christiane a été surprise et n’a rien répondu. Cependant 

elle a réfléchi toute la nuit et le lendemain Christiane et Florence ont approfondi le sujet. 

Le 8 janvier 2022, les administrateurs ont approuvé l’embauche de Christiane au poste d’Auxiliaire de Vie 

Scolaire avec un travail de réflexion, en parallèle, pour le projet d’une nouvelle formation couture. (je la félicite 

pour ce travail) 

En mars 2022, une fiche idée est déposée à la Fédération Départementale des MFR et Fédération Régionale des 

MFR des Pays de la Loire, qui a été acceptée et j’en profite ce soir pour les remercier au nom de toute l’équipe 

d’administrateurs et du personnel.  

De mars à mai 2022 commence une enquête à destination des entreprises et très vite nous prenons conscience 

des besoins de main d’œuvre qualifiée.  

Le 27 juin 2022, nous recevons Monsieur Lefèbvre et Monsieur Vandenbor qui nous présentent le titre 

professionnel « Couturier en Atelier Mode et luxe ». à partir de là les administrateurs confirment à l’unanimité 

leur volonté de répondre à un besoin du territoire. Christiane se met aussitôt à réfléchir à l’ingénierie 

pédagogique.    

Nous avons organisé deux COPIL en septembre 2022 puis en février 2023. Je tiens à souligner que Monsieur 

Olivier Gaboriau, Responsable développement et animation de réseaux à la Fédération des Maisons Familiales 

Rurales de Vendée, nous a accompagner et encouragé dans la mise en place de ce projet, je le remercie vivement.  

Nous avons rencontré des professionnels, visité des ateliers, procédé à la signature de contrats d’apprentissage. 

Au nombre de 7 pour cette année scolaire 2023/2024 et nous espérons un effectif de 12 pour septembre 2024.  

Nous avons entrepris des travaux : l’atelier de l’agent d’entretien et le garage sont rassemblés pour créer une 

seule pièce, l’atelier couture. Je remercie les entrepreneurs ainsi que Monsieur Jean-Michel Chabot, 

administrateur chargé de la commission travaux à la MFR car le chantier a été très bien mené par tous. 

Je remercie Monsieur Vandenbor qui nous a aussi accompagné dans ce projet et a permis également l’octroi 

d’une subvention de l’OPCO 2i, indispensable pour mener à terme cette nouvelle formation. Au nom de 

l’association je remercie le Conseil d’Administration de l'OPCO 2i, d’avoir émis un avis favorable à notre 

sollicitation financière dans le cadre du soutien aux investissements CFA. » 

 

 
 

 



Ensuite, la parole est donnée à Monsieur Jean-Luc Charrier, Président de la Fédération Régionale des Maison 

Familiales Rurales de la Région des Pays de la Loire.  

 
Nous le remercions de nous soutenir dans les projets de la MFR et de nous encourager à faire vivre les valeurs 

MFR au sein de notre établissement.  

 

Voici arrivée l’heure de découvrir le nom de l’Atelier… 

 

   

 

Puis de procéder au coupé du ruban : Messieurs les Présidents de la Fédération Régionale et Fédération 

Départementale des MFR de Vendée ainsi que Monsieur Vitali, Monsieur Migiet, les monitrices de la formation 

couture et la Directrice, sont invités par Monsieur Girard, à participer. 

  

 

 

 

 



Après la photo de groupe, nos invités visitent « l’atelier des Mains aux Fils des Rêves » et c’est avec surprise 

que chacun découvre l’atelier et le garage transformés  

  ,  
 

avec passion que chacun découvre le matériel industriel  

  .  

 
C’est aussi un temps de rencontre entre professionnels de la couture 

   
 
et le moment de partager, d’expliquer son métier passion  

  
 
Suite à ces échanges passionnés, nos invités sont redirigés pour déguster les bons plats préparés avec grand talent 

par notre maître de maison, Monsieur Christophe Nauleau 

    
 



 

avec l’aide et le soutien des collègues…  

 

  
 

   
 
 

C’est avec grand plaisir que nous échangeons tous ensemble autour d’un cocktail inaugural. Nous sommes joyeux 

d’accueillir, de partager, d’échanger, de faire connaissance…  

     

  

Monsieur Rodolphe Girard et Madame Florence Béatrix remercient toute l’équipe de la MFR, personnel et 

administrateurs qui a consacré beaucoup de temps et d’efforts pour rendre possible cette magnifique soirée. Les 

membres de l’équipe se sont investis pour accueillir chaleureusement et généreusement nos invités. Chacun est à 

féliciter pour cet investissement. C’était une très belle soirée !    

 
       Florence Béatrix 

Directrice MFR  


